

Informationsvorlage

**Drucksache
Nr. 2023/062**

Beratungsfolge			Abstimmung
Gremium		Datum	
Hauptausschuss	öffentlich	24.04.2023	Kenntnisnahme

Städte Partner Biberach e. V. Jahresbericht 2022

I. Information

Der Verein Städte Partner Biberach e. V. pflegt die fünf Städtepartnerschaften und die Freundschaft zur Kanalinsel Guernsey im Auftrag der Stadt Biberach. Deshalb berichtet der Verein jedes Jahr im Hauptausschuss über seine Arbeit.

Die Coronajahre haben auch 2022 ihre Spuren hinterlassen, hinzu kamen der russische Angriffskrieg auf die Ukraine im Februar 2022, Inflation und Energiekrise. Trotz allem zieht der Vorsitzende des Vereins, Hans-Bernd Sick, im Jahresbericht 2022 eine positive Bilanz, was die Mitgliederzahlen betrifft. Diese sind mit nahezu 636 Mitglieder konstant geblieben sind. Ebenso konnten 85 städtepartnerschaftliche Aktivitäten und Begegnungen durchgeführt werden. Dies entspricht noch nicht wieder ganz den Vor-Coronazahlen, aber im Vergleich zu 2021 einem starken Anstieg (2021: etwa 20).

Noch immer beschäftigen vorangegangene Organisationsänderungen und Entwicklungen in den Partnerstädten und auf Guernsey die Partnerschaftsarbeit. Doch trotz teils beschwerlicheren Voraussetzungen fanden und finden mit allen Städten und Gebieten Austausche in verschiedenster Form statt.

Bestes Beispiel für eine gelebte Partnerschaft waren die fünf Hilfstransporte in diesem Jahr für die Ukraine und ukrainische Geflüchtete in unserer polnischen Partnerstadt Schweidnitz. Ein besonderer Dank gilt hier neben den Biberacher Bürgern, Bürgerinnen und Institutionen für Ihre großzügige Spendenbereitschaft angesichts des Ukrainekrieges, vor allem der Feuerwehr Biberach für deren schnelle und kompetente Hilfe bei der Durchführung der Hilfstransporte nach Schweidnitz.

Ebenso gab es beim Internationalen Markt der Partnerstädte im Mai und beim Christkindlesmarkt im Dezember viel Besuch und Hilfe aus den Partnerstädten. Bei den Märkten in Asti und Valence, aber auch hier in Biberach, gilt es besonders hervorzuheben, dass Jugendliche aus Biberach und den Partnerstädten, welche an Austauschprogrammen beteiligt waren, an den Ständen beim Verkauf mithalfen.

Highlight des Jahres waren die Georgischen Wochen im Oktober. Die über 20 Veranstaltungen waren durchweg gut besucht und boten von Konzerten über Vorträge und Filme auch Kulinari-

ches. Alle weiteren Veranstaltungen und Ereignisse sind in der Anlage Jahresbericht 2022 aufgeführt. Die Berichte aus den Ausschüssen gehen auf die einzelnen Partner- und Freundschaften näher ein.

In der Mitgliederversammlung am 28. März 2023 konnten die Vorstandspositionen des Vereins teilweise im Amt bestätigt oder neubesetzt werden. Für die neue Position „Social Media“ im Vorstand wurde Jonas Kiene gewählt. Nach wie vor sind die Positionen Öffentlichkeits- und auch Jugendarbeit vakant und werden von einigen Vorstandsmitgliedern mitbetreut. Wie in vielen ehrenamtlichen Bereichen wird auch im Städte Partner Biberach e.V. immer nach neuen, aktiven Mitgliedern gesucht, im Besonderen für die Vorstandsposten. Da der Verein einen wichtigen Beitrag zu Völkerverständigung und Weltoffenheit leistet, würde sich auch die Stadt Biberach freuen, wenn alle Vorstandsposten besetzt werden könnten und unterstützt somit dieses Ansinnen. An den Städte Partner Biberach e.V. und vor allem an dessen Vorstands- und Ausschussmitglieder geht unser herzlichster Dank für die tolle Arbeit und das große ehrenamtliche Engagement.

Innerhalb der Stadtverwaltung gab es mit dem Renteneintritt von Sabine Engelhardt und der Übernahme der Stelle durch Josepha Brugger eine personelle Änderung. Zusätzlich wurde das Sachgebiet, welchem der Bereich Städtepartnerschaften angehört, zum 1. August 2022 vom Kulturamt in das Amt für Gremien, Kommunikation, Bürgerengagement überführt.

Sabine Engelhardt konnte nach ihrem Renteneintritt für die Mithilfe bei der Koordination der GIZ-Projekte (Deutsche Gesellschaft für internationale Zusammenarbeit GmbH) mit unserer georgischen Partnerstadt Telawi gewonnen werden. Vielen Dank für diese anhaltende Hilfe im Sinne der Städtepartnerschaften.

Neben diesen Projekten möchten wir auf unser Engagement in der Jugendarbeit hinweisen, die wir als besonders wichtig erachten und die uns am Herzen liegt. So konnte 2022 unter anderem wieder der Deutsch-Intensivkurs mit Jugendlichen aus allen Partnerstädten stattfinden, ebenso wie die Verleihung des Französischpreises oder auch der städtische Schüleraustausch mit Valence.

Es konnten im Berichtsjahr auch offizielle Gäste der Stadt aus Guernsey, Telawi, Schweidnitz, dem Tendring District und Valence begrüßt werden.

Projekte und Veranstaltungen des Städte Partner Biberach e.V. und der Stadt Biberach im Bereich der Partnerschaftsarbeit gehen eng Hand in Hand und werden in der Organisation und Durchführung oftmals sowohl vom Verein als auch der Verwaltung gemeinsam getragen.

Andrea Appel

Anlage - Jahresbericht 2022 - Städte Partner Biberach e.V.